

通告番号	質問者	質問事項
1	濱洲大心	①災害対策と防災システム ②公民館組織再編について ③生活保護費のあり方
2	赤木武男	①環境施策について ②聴覚障がい児に対する支援策の拡充について ③市職員の通勤手当支給について
3	福嶋啓子	①教育のあり方とは ②イベントの目的
4	浜崎義昭	①認知症患者の受け入れ施設について ②有害生物の活用について ③六次産業化法について ④有料ゴミ袋の持ち込みについて
5	鎗光秀孝	①高齢者支援について ②スクールバス等運行(航)管理について
6	田中茂	①自治基本条例の制定について ②市有財産の利活用、整理・統廃合基本方針及び第1期施設の整理・統廃合基本計画について
7	脇島義純	①離島振興法について ②病院事業について
8	浜崎昭臣	①「地域戦略課」又は「地域戦略室」の新設について ②観光振興について
9	勝木幸生	①道路の整備状況について ②イルカウォッチングの現状について
10	鶴戸継啓	①防災教育について ②棚底城跡について
11	中村五木	①天草市地域公共交通連携計画に基づく新たな公共交通体系の確立について ②教育委員会委員の任命の件について

ごみ袋4種類化と料金改定を検討



赤木 武男 議員

赤木 昨年9月議会でも、市のごみ袋価格は、他市と比べ高い事を指摘し、今議会でも見直すべきと提案。また、大きさも2種類であり、住民ニーズに的確にこえるべきではないか。実施時期について伺う。

市長 本市指定のごみ袋料金(一般廃棄物処理手数料)の改正は、ごみ袋の種類の追加をふまえ検討し、実施時期は、資源物の分別種類の追加と合わせ、来年度の実施を予定している。

赤木 聴覚障がい者の支援策で、これまで提案した、人工内耳装用者のスピーチプロセッサ交換時に110万円の助成制度や学校におけるFM補聴器の配備、障がい者自立支援法に該当しない子どもへの補聴器購入助成制度などの創設には感謝したい。しかし、障がい者手帳を持たない子どもの補聴器購入に当たっては、3分の1は自己負担であり、障がい者自立支援法と同様に更なる支援策が必要ではないか。

健康福祉部長 県の6月補正で補

●ごみ袋価格(大) ※10枚単位の価格

天草市	500円
熊本市	350円
荒尾市	450円
山鹿市	250円
玉名市	250円
菊池市	200円
阿蘇市	200円
合志市	200円
宇土市	350円
宇城市	200円
上天草市	200円
人吉市	200円
八代市	500円
苓北町	120円

赤木 県下12市の通勤手当は、通勤距離の基準と通勤手当の支給額とも全て同じだが、天草市は高い支給額になっている、見直すべきではないか。また、環境にやさしい公用車の普及についての考えは。

市長 指摘の低燃費車等の普及などを含め、本市を取り巻く様々な状況に大きな変化があった場合には、必要に応じた適正な見直しが必要であり、今後検討したい。

災害時の対策と防災システムについて



濱洲大心 議員

濱洲 今回の大雨災害に遭った阿蘇市に天草市からは、援助はされたのか。市長 天草消防本部より7月12日に10名の職員が行方不明者の捜索活動に翌日まで従事した。7月26日には土のう袋600袋を持参した。今後も出来る限りの支援を行って行きたい。



阿蘇市の災害ボランティアに参加してまいりました。

濱洲 情報の提供があれば、自主避難も早めに行うので、ぜひ取り組んで頂きたい。

【公民館組織再編について】
濱洲 指定管理制度としてどのような支援を行うのか、備品などの整備はどうなるのか。
企画部長 地域雇用の職員報酬、施設の管理委託料などの補助、各種行事などの協力支援などを考えている。備品については、市で整備を行う。看板などの取替えも市で整備するように考えている。

濱洲 各地区振興会にあった防災計画を作成することはできないのか。
総務部長 現在、支所ごとに地域にあった防災計画を定めている。既に製作をしている振興会もあるので、他地区振興会とも協力して作成したいと考えている。

濱洲 大雨で河川の氾濫が予想される場所には防災カメラを設置できないか。
総務部長 有効手段と考えているので、関係部署、支所と連携し設置に向けて努力して行きたいと思う。

濱洲 消防団員にライフジャケットを配布してもらえないか。
総務部長 合併前に購入をしている消防団もある。各方面隊からの要望を聞きながら対応したいと考えている。

濱洲 新たな取り組みに行政側からも十分な支援をお願いしたい。

【生活保護世帯への支援について】

濱洲 就労可能な方々へは、どのような支援をしているか。

健康福祉部長 定期的に訪問を行い就職の相談にのっている。就労意欲を高めるため、ボランティア体験、就労体験活動を呼びかけている。

濱洲 貧困の連鎖防止について保護世帯の子供に対する教育支援はどのように対処しているか

健康福祉部長 県からも定期的に出向してもらい、学習会などを開いている。

イベントの目的について 天草国際トリアスロン大会ほか



福嶋啓子 議員

福嶋 今までどれくらい国際交流ができたか。

教育部長 高校生による英語通訳ボランティア、小・中・高生がボランティアとして参加することで、身近に外国人選手とふれあう機会が増えたこと。

福嶋 フィニッシュした後の時間を活かして、外国人選手と子どもたちがふれあう時間をつくれないか。

教育部長 空き時間、選手の都合もあるが、日本トリアスロン連合と協議をして、進めていきたい。

福嶋 走るコースをにぎやかな街中に変更できないか。

教育部長 日本トリアスロン連合と天草警察署等の関係団体と協議の中で、意見を聞いていく。



トリアスロンの表彰風景

福嶋 イベントの目的として、一つの目的だけでなく、色々と考えて天草の経済発展・雇用促進につなげられるようにみんなで知恵を出したらどうか。

市長 今後とも、天草のファンを増やしていくために、イベントの目的と効果を検証し、皆様から色々な意見と、知恵を拝借し、進めていきたい。

福嶋 牛深・河浦地域で「ワッゲン、オッゲン」の映画が撮影され、11月に上映が始まるが、撮影された場所などの、ガイドブックや実際撮影された場所で、何か起こす計画はあるか。

経済部長 今までの映画撮影場所も含めて、天草フィルムコミッションで地図を作って、まち歩きの計画をすすめている。

福嶋 おみやげとして崎津教会や大江教会をかたどった焼きものの壁掛けなどを造ったらどうか。

経済部長 陶器でつくったアズレージョ(絵付けタイル)がある。